



Go por el año y tiene 22 años. Trasquila en la sección Cultura del diario La Tercera y cuatro días a la semana se levanta a las 6:00 a.m. para terminar un libro de cuentos. De los versos celestes que escribió entre los 12 y los 25 años, Gómez se pasó a la prosa sin grandes interrupciones. "Sabía que no era 'lo' como Poeta. Al final me dije: 'Me cambié a los cuentos', afirma. La leña amasada que creció entre Gómez y el escritor Adrián Sánchez, después de una entrevista para el diario, lo alentó a llevarle un relato propio. "Adrián me lo leyó y me dijo que me iba a dar a leer. Luego de su consejo, me puse a escribir concienzudamente y redoné el relato. Un poquito más tarde me di cuenta de que se me estaba armado un 'un verso narrativo'", declara.

El jurado premió por su escritura gustoniana Hugo Rey Rosa, la editora de revista Paola Molina Venegas y el escritor chileno Pablo Andújar, concurriendo integrantes políticos en Cachorros, el cuento que gira entre el humor y un poquito en lo misterioso y destaca la resurrección del relato y su atmósfera cargada de vitalidad. Andrés Gómez sabe que sus amigos venían hoy a su fiesta. Siempre se me cuelan imágenes propias. "No soy creativo para escribir, no sigo letritas. Todo lo conto a la intuición. Me acuestro y digo las imágenes que no me vienes a la cabeza".

"Por ejemplo, cada vez que Gómez enumera cuentos como personajes después de leerlos", añade a este "mío de una ubicuidad que carre vueltas con los ojos cerrados".

El año pasado Gómez quedó entre los diez finalistas del concurso Peña con el cuento La conspiración, inspirado en la visión de los desenlaces del gran campeón de batalla que es el arte, y también en un mito nuevo y actualizado. "Crearán cuadros en casa, el chavo del ocho y los monos japoneses. Ahora ves que son artistas superdotados", invita. "No hay artistas ilustradores. Me carga la gente que vive hablando de literatura y tiene la voz seca. Puedo calentar y relajar. Salgo de la fascina por lo estético y cuento algo más pacífico: están los padres, los hijos, los abuelos, los hijos, los nietos. Y este cuento es tan apetitoso como el Perín de Bozzo", sostiene.

El año pasado Gómez y los diez cuentos finalistas del Concurso de Cuentos PAUL A 2001, auspiciado por Chilecomunicaciones, fundación Arturo Prat y Juniper Valley, estuvieron publicados bajo el sello de Alfabeta y estuvieron en la feria en alternativa para ese mes. La entrega del premio al ganador se llevó a cabo la segunda semana de enero y para la ocasión asistió Hugo Rey Rosa, en su calidad de jurado. Se trata de la primera vez que el galardón recibe a Chile.

Lo más feo que Andrés Gómez ha llegado es a París, de vacaciones. "Me encantaría venir hace a Chile, porque es bonito. Aquí hay mucha reticencia, discriminación, estupidez. Todas las formas tienen societarios y zonas turbias, en la agenda social se pasa lo mismo. De aquí se saca todo material para mi libro de cuentos". C.D.T.

el premiado

Andrés Gómez es el autor de Cachorros, el relato ganador del Concurso de Cuentos PAUL A 2001. Gómez participó el año pasado y se situó entre los finalistas. Tenaz, hoy tiene el primer premio entre las manos y un libro de cuentos casi cocinado. Fotografía: Carolina Vergara

AUTORÍA

C. D. T.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El premiado [artículo] C. D. T. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)